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本报讯 本报落实市委十届三次全会精神
的报道在广大基层干部中激荡起阵阵波涛。他们
认为，这组系列报道策划到位、推出及时，刊发位置
显要，充分发挥了本报主动服务市委、市政府中心
工作的喉舌作用和舆论导向作用。报道内容翔
实，言之有物，读来酣畅提气儿，尽情表达了全市
上下凝神聚力、抢抓机遇谋发展的决心和信心。

“郑州日报、郑州晚报的系列报道提振我们
的发展信心，激发我们的工作激情，在实际工作
中给我们提供指导和启示。”二七区马寨工业园
区管委会主任、马寨镇党委书记赵国玺表示，非
常关注这组报道，可以看出，系列报道在形式和
内容上都经过了精心策划和雕琢，厚重大气，引
人入胜、鼓舞人心，这是责任意识的高度体现。
他说，报道让我们看到兄弟县市区在新的机遇面
前奋发作为、奋勇争先的强劲势头，在备受鼓舞
的同时增加了紧迫感，马寨工业园区将全力做好
顶新国际集团扩大再投资项目落户等工作，形成
群策群力抓落实、同心同德促发展的强大合力，
在郑州市产业集聚区的建设中走前头。

在巩义，在荥阳，“认清形势，保持清醒忧
患”，“拉高坐标谋发展，敢于担当走前头”等词汇
使用率很高，本报的系列报道在基层干部中引发
了解放思想的大学习、大讨论。巩义市新华路街
道办党工委书记李立新说，不发展意味着倒退，发
展慢同样是倒退。谋求新的大发展，解放思想是
关键，郑州日报、郑州晚报的系列报道，配发短小
精悍的评论，引导有力，是一场思想解放的再号
召、再动员。他说，看了报道，各地、各部门结合市
委全会精神，围绕郑州都市区建设对自身工作进
行全面梳理，务实重做的态度让人感动，也让我们
对基层党委、政府如何主动作为有了新的思考。

惠济区迎宾路街道党工委书记杨军说，郑
州日报、郑州晚报系列报道，突出“实、新、强”
三个特点，体现了全市各界落实市委中心工作
求真务实、锐意进取的鲜明特色。我们办事处
结合实际，重新完善、调整发展思路，力争用 3
年时间，完成城中村改造及合村并城项目，实
现村民回迁，加快道路、绿化升级改造、水系治
理等配套基础设施建设，扮靓郑州北大门。

系列报道开栏之际，金水区宣传部副部长
李新田在外出差。为了先睹为快，无论是在火车
上还是在宾馆，他每天一大早就急急用手机上
网，浏览本报电子版。在电话里对记者谈感受。
他说，郑州日报、郑州晚报这组报道看了以后提
气儿，宣传战线要率先发挥导向作用，在新的发
展机遇面前找准位置，扮好自己的角色。

结合分管的一些具体工作，中原区建设路
街道办事处宣传委员蔡剑锋谈得实在。他说，
系列报道有助于我们更加全面、深入、细致地
理解全会精神，有助于把大家的思想认识统一
到市委的决策部署上来。蔡剑锋表示，首先自
己要通过报道更加全面地学习领会把握市委
全会精神，眼下要围绕创建文明城市巩固提升
工作统一思想，抓细抓实。

不少本报通讯员和热心读者对中原传媒
两报在重大题材方面的联手合作感兴趣，认为
这组报道是近年来郑州日报、郑州晚报的一次
成功合作，在市内各媒体中充分发挥了正确舆
论的核心引领作用。 本报记者

□记者 尚新娇

本报讯 昨日上午，省委常委、郑州市委书
记吴天君会见美国 IM 国际传媒集团总裁
Gustavo Sagastnme一行，双方就文化交流与传
媒合作进行了深入交谈。

我市大型原创舞剧《水月洛神》经过近两年
的不断提高、打磨，逐渐在海内外产生了一定影
响，博大精深的中原文化激发起了国内外友人

强烈的好奇和期待，纷纷表示希望邀请《水月洛
神》进 行 合 作 演 出 。 8 月 9 日 晚 ，Gustavo
Sagastume和传媒集团亚洲节目总监柳雨佳、北
京金水桥文化有限公司总经理胡敬云一行专程
赶往我市观看《水月洛神》，希望亲身感受《水月
洛神》传达出的中原文化品位和它所展示出的
大美意境，为该剧的海外推广作进一步调研。

据了解，成立于1969年的PBS是美国公共
电视机构，由 354 个加盟电视台组成；美国 IM

集团则是一家专为PBS北美超过200家会员电
视台提供精美节目、市场营销和发行的国际媒
体集团，其节目覆盖近99%的美国民众。

Gustavo Sagastnme 表示，《水月洛神》用现
代手法演绎古典内容，效果超乎想象，他看完后
十分兴奋，并已连夜与总部召开电话会议进行沟
通，希望能促成《水月洛神》赴美巡演。同时对中
原文化、旅游资源等进行纪录片拍摄，并在加盟
电视台中的50家一线城市播出，从而进一步增

进美国民众对郑州的了解、加强中美文化交流。
吴天君向 Gustavo Sagastnme 一行的到来

表示欢迎，对Gustavo Sagastnme将中原文化传
播到世界表示感谢。他指出，《水月洛神》是
中原文化的代表作之一，有机会赴美国演出，
对中原文化走向世界、提升郑州文化影响力
的意义重大；希望双方进一步加强文化交流与
传媒合作。

省辖市市长级干部丁世显参加会见。

今年11月底前，我省实
现所有县市全部通高速
□记者 李雪 通讯员 侯凯耀

本报讯 昨日，记者从省交通运输厅
获悉，安阳钢铁集团和省交通厅在郑州签
署了政企对接《战略合作框架协议》。

省交通运输厅相关负责人表示，为建
设中原经济区，加快构建全国重要的现代
综合交通枢纽，今年内将确保高速公路新
增通车里程 600公里以上，确保“10+1”项
目（台前、郸城、上蔡、正阳、商城、睢县、社
旗、淅川、新野、滑县和渠首高速公路连接
线）11 月底前建成通车，实现全省所有县
市全部通高速，确保年内新开工建设高速
公路里程415公里以上。

省交通运输厅与安阳钢铁集团就战
略合作、供需支持等方面达成共识。据
悉，今年我省在建高速公路项目已投入钢
材50余万吨。按照双方《战略合作框架协
议》，安阳钢铁集团下半年将向我省各在
建高速公路建设项目供应约50万吨钢材。

不让一位寒门学子失学

高校需为家庭困难新生
设“绿色通道”
□记者 张竞昳

本报讯 我省今年的高招录取工作已
经接近尾声，为确保2012年普通高等学校
家庭经济困难新生顺利入学，省教育厅近
日发出通知，各高校要在新生报到现场设
立“绿色通道”，确保所有符合条件的家庭
经济困难新生都能顺利入学。

省教育厅要求，各高校在向新生发放
录取通知书时，必须一并寄送《高等学校学
生资助政策简介》，务必做到人手一册；要
通过多种形式，使国家资助政策深入每一
名新生心中，消除家庭经济困难学生及其
家长的后顾之忧。按照教育部统一要求，
各高校在新生报到现场一律设立专门的

“绿色通道”区域，保证所有提出申请且符
合条件的家庭经济困难新生都能通过“绿
色通道”入学。针对通过“绿色通道”入学
的困难新生，高校要给予更多人文关怀，引
导他们正确面对困难，安心开始新的学习
和生活。

另外，为解决特困生交通费，帮助所有
新生按时报到，我省今年还启动了由中国
教育发展基金会组织实施的高校家庭经济
困难新生入学资助项目，为家庭经济特别
困难新生提供一次性从家庭所在地到被录
取院校之间的交通费及入学后短期生活费
用。各地、各高校在新生录取阶段，要尽早
了解和掌握新生的家庭经济状况，开展家
庭经济特别困难新生的排查、认定工作，积
极采取措施为入学交通费有困难的新生提
供适当补助，帮助其按时到校报到。

省教育厅要求，各地、各高校要进一步
规范学生勤工助学工作，保障学生的合法
权益。各高校要按照国家相关文件规定，
在校内开展勤工助学活动时，必须与学生
签订具有法律效力的协议书，保证按时足
额发放勤工助学酬金，确保学生安心学习，
正常生活。

按东西南北四个区域布局设立综保区
省政府要求，抓住中原经济区建设机遇,加

快申请设立工作进度。“十二五”期间争取国务
院新批准设立 4 个以上综合保税区,使我省海
关特殊监管区域在6个以上。

我省提出，将围绕中原经济区建设布局，打
破行政区划界限，按豫西、豫南、豫北、豫东4个
区域布局设立综合保税区，积极支持具备条件
的省辖市申请设立综合保税区。

郑州出口加工区将扩区发展
省政府强调，要加快郑州新郑综合保税区和

出口加工区建设，突出抓好郑州新郑综合保税区
二期工程，加快园区建设，争取国家支持具备条
件的中资银行在郑州新郑综合保税区开设分支
机构，开展离岸结算业务，形成内陆地区离岸结
算金融中心。积极推进郑州出口加工区扩区发
展，结合新加坡物流园区发展，加快建设进度。

郑州铁路口岸明年上半年竣工使用
在航空口岸方面，我省将积极争取国家支

持设立内陆汽车整车进口口岸，促进我省汽车
物流及制造业发展。加快推进郑州航空口岸国
内大型航空枢纽和全球重要的国际航空货运集
散中心建设。

铁路口岸方面，将推进郑州铁路口岸迁址
建设，尽快开通国际班列。省政府要求郑州市要
切实加强领导，强化工程质量、施工计划节点管
理，确保迁址到圃田车站的郑州铁路口岸在2013
年上半年竣工使用。同时，还要加强郑州铁路口
岸连通境内外通道建设，加快开通郑州—上海、
郑州—连云港、郑州—天津、郑州—广州(深圳、香
港)等口岸的“定点、定线、定车次、定时、定价”班
列。制订开通郑州—乌鲁木齐—欧洲的“豫新
欧”国际货运班列工作方案，争取尽快开通运行。

此外，我省还将积极推进公路(铁路)“无水
港”建设，支持省交通运输部门依托郑州国际
物流园区建设公路“无水港”，完善园区功能,提
高发展能力。

《水月洛神》将成文化使者“出使”美国

责任意识的彰显 思想解放的动员
本报系列报道在广大基层干部中持续引发热议

“十二五”期间我省力争新设4个以上综合保税区
郑州铁路口岸明年上半年竣工使用

“豫新欧”国际货运班列将力争尽快开通
推进内陆开放高地建设，我省定下目标：抓住中原经济区建设机遇，“十二五”期间

争取国务院新批准设立4个以上综合保税区,使我省海关特殊监管区域在6个以上。
确保迁址到圃田车站的郑州铁路口岸在明年上半年竣工使用；制订开通郑

州—乌鲁木齐—欧洲的“豫新欧”国际货运班列工作方案,争取尽快开通运行；
郑州国际物流园区将建公路“无水港”……记者昨日获悉，省政府下发了“关于
进一步加快口岸发展的意见”，提出要以大通关、大平台推动大开放,为中原经
济区建设提供重要推动力。 记者 裴蕾


